

La Mañana

LUNES 3 DE OCTUBRE
DE 2022

EN CLAVES

ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR, PRESIDENTE
Tatiana Clouthier Carrillo, secretaria de Economía
Rogelio Ramírez de la O, secretario de Hacienda y Crédito Público
Víctor Villalobos Arámbula, Secretario de Agricultura y Desarrollo Rural
Ricardo Sheffield Padilla, titular de la PROFECO

ECONOMÍA

1. El presidente anunció que el Gobierno y la Iniciativa Privada llegaron a un acuerdo para enfrentar el problema inflacionario en alimentos; destacó que gracias a los subsidios de los combustibles se ha logrado frenar la inflación en éstos. Afirmó que hay poca inflación en energéticos, pero en alimentos “sí nos está afectando”; reiteró el apoyo de empresarios, industriales y comerciantes.

2. Rogelio Ramírez de la O informó que el Gobierno ha mantenido los precios de los combustibles por debajo de la inflación, pero debido a la crisis mundial, la inflación en alimentos ha sido de 4.2%. Respecto al acuerdo firmado con empresarios, explicó que se entregará una licencia a los empresarios que participaron en el plan, por si se necesita importar alimentos o insumos sin padecer viacrucis por hacer trámites, incluyendo los permisos del SENASICA, de la COFEPRIS y del impuesto general de importación.

Indicó que mientras dure el acuerdo antiinflacionario, se suspenderán los aranceles y requisitos para ingreso y circulación nacional de alimentos e insumos importados; las empresas relevantes de harina de maíz, utilizada para la tortilla, se comprometen a no subir sus precios, a fin de reducir 3% el precio promedio de este insumo. Explicó que la autoridad atenderá los casos de productos alimenticios que requieran soluciones especiales; anunció que se cancela la exportación de maíz blanco, frijol, sardina y de chatarra de aluminio y acero.

Agregó que se mantendrá la política de contención de precios de los combustibles, aclaró que está abierto el convenio para quienes voluntariamente quieran adherirse; también dijo que se congelarán las tarifas de las autopistas. Mencionó a empresarios de Grupo Atún, Grupo Maseca, Grupo Minsa, de Grupo SuKarne, productores de huevo y las grandes tiendas departamentales como Chedraui, Soriana, Walmart.

Refirió que con el Convenio se plantea un precio de 1,039 pesos por 24 productos de la canasta básica.

3. El mandatario destacó la importancia del Acuerdo Antinflacionario, señaló que se llegó al acuerdo mediante un consenso sin ninguna medida coercitiva, reiteró que no aumentará el precio de los combustibles, ni de la luz. Adelantó que se anunciarán medidas para ayudar a los pequeños productores, como la entrega de fertilizantes de manera gratuita.

POLÍTICA EXTERIOR

1. Sobre las elecciones en Brasil, el presidente felicitó a todos los brasileños, porque fue una jornada democrática; “ya quedó atrás el tiempo aciago de los golpes de Estado”, sentenció. Aseguró que en México hubo fraudes electorales y llamó a consolidar la vía democrática e hizo un recuento de las zonas brasileñas que votaron por Bolsonaro o Lula da Silva en las elecciones presidenciales de este domingo, aseveró que las personas de menos recursos votaron por Lula da Silva.

MEDIOS

1. Respecto a la marcha del 2 de octubre y las agresiones contra Denise Dresser, el mandatario pidió seguir teniendo el debate que antes no había porque nada más había la opinión aplastante del régimen y sus apoyadores, pero que ahora es distinto; destacó que hay clasistas que piensan que hay “chusma, nacos y chintos”. Refirió que mientras los conservadores dominan Twitter y las mesas de análisis en la mayoría de medios de comunicación, en las calles es al revés.
2. Al preguntarle su opinión sobre los dichos de Elba Esther Gordillo de que se arrepiente de haberlo apoyado, el presidente dijo que tiene todo el derecho a manifestarse; aceptó que, existen diferencias con Ricardo Rocha y señala que su gobierno no tuvo nada que ver con la suspensión del programa del periodista en Radio Fórmula.

JUSTICIA

1. El mandatario explicó que hace dos o tres años un juez ya resolvió que el ex gobernador de Quintana Roo, Mario Villanueva, esté en prisión domiciliaria, además, dijo que el ex gobernador atraviesa un proceso para ser absuelto y sea liberado por completo; pero pidió revisar el caso.

SEGURIDAD

1. Al cuestionarle sobre los enfrentamientos de ayer en Zapopan, el presidente mencionó que el origen de la balacera fue el intento de secuestro a una persona y la intervención de sus escoltas; recomendó que los secretarios de Seguridad Pública estatales sean buenos funcionarios y honestos. Destacó la labor que realiza el secretario de Seguridad Pública de Yucatán, Luis Saiden, quien se ha mantenido en diversos gobiernos, tanto priistas y panistas con buenos resultados.

Detalló que Yucatán es la entidad con menos homicidios en el año, mientras que las 6 entidades que concentran el 48.7% de los homicidios dolosos son Guanajuato, Baja California, Michoacán, Estado de México, Jalisco y Chihuahua; agregó que este fin de semana ocurrieron 217 homicidios en el país, de los cuales, el 43% se concentraron en el Estado de México, Guanajuato, Chihuahua y Jalisco.

2. El mandatario negó que las organizaciones de la delincuencia estén presionando para que el Ejército y la Marina no participen en labores de seguridad pública, sino que es un asunto politiquero, de legisladores y partidos de oposición; señaló que, la oposición puede cambiar de opinión y dijo que seguirá insistiendo para que la Guardia Nacional pase a la Defensa Nacional. Confirmó que no va a presentar denuncias por el hackeo a la SEDENA.

Reveló que la gobernadora de Aguascalientes pidió a Rosa Icela Rodríguez el apoyo de la Guardia Nacional y del Ejército, a pesar de que el PAN está en contra de que las Fuerzas Armadas participen en acciones de seguridad. Ante la publicación del libro “El Rey del Cash”, dijo que pueden presentar lo que quieran porque el pueblo y su autoridad moral son su escudo protector.

PROCESO ELECTORAL

1. El presidente confía en que las elecciones para gobernador del Estado de México y Coahuila en 2023, se van a celebrar con legalidad, transparencia y sin fraude; pidió que se deje votar a los ciudadanos con libertad y pone como ejemplo a Tamaulipas. A petición de un reportero, accedió a reproducir la canción “Soy del infierno verde”.

DATO ADICIONAL

El presidente adelantó que se fijará el monto del aumento del salario mínimo una vez que haya bajado la inflación; reiteró que la Canasta Básica tendrá un precio máximo de \$1,039 pesos gracias al Acuerdo Antinflacionario.

FRASE DEL DÍA

Sobre su estado de salud, el presidente expresó: "tengo la fortaleza suficiente y sobre todo, las convicciones, y el amor al pueblo, para concluir mi tarea de sentar las bases de la transformación de México."

P/C
SOLUTIONS
LATAM